
图片新闻

2022 年 1 月 24 日 星期一 / 本版编辑：罗时珎 版面设计：倪叶斌

徐汇报

综 合

ZONG HE

04

本报讯 近日， 田林街道千鹤五居

委华利公寓 595 号的居民们， 写来了感

谢信：“疫情无情人有情， 居委干部暖人

心”“我们华利公寓四号楼的居民们一致

要为我们的居委干部鼓掌点赞……”居

民们说， 社区干部和志愿者们的付出自

己都看在眼里、记在心里。

回顾 1 月 11 日以来的日日夜夜，依

旧历历在目。 当天晚上 7 时千鹤五居委

接到了华利公寓 595 号需要疫情防控封

闭管理的通知，全体社工 30 分钟内全部

到岗。 根据疫情防控预案，居委干部分楼

层走访住户，上门核对登记人员信息，确

保不遗漏任何一个人，并告知居民后续需

要做第一次核酸检测。 通过 2 个小时的

排摸，所有住户名单全部核对完成。

晚上 11 时，为了确保第一轮核酸检

测顺利完成，居委干部和街道支援的志愿

者们一同上楼，挨家挨户敲门让居民做检

测。 有些老人不会操作手机，居委干部和

志愿者们耐心地为他们扫码登记，并核对

好检测人数。 大家分工明确，居民们也井

然有序地排队等待做检测。直到凌晨 4时

多，第一轮核酸检测完成。回到办公室后，

居委干部顾不上休息，再次对名单进行了

核对统计，确保没有人员遗漏。

封楼的第一天一早，居委对身体不好

的老人和晚上回家的居民补做了检测，确

保进入大楼的每一人都做了检测。 随后

又上门对独居和子女不在身边的老人进

行了走访慰问，询问他们是否需要帮助。

在了解到有的老人订了牛奶需要每天拿

后，居委干部将牛奶送到了老人家中。

第二天上午，居委干部协助居民登录

健康云，帮助不会操作的老人下载好检测

码，并核对好人数。 下午 1 时 30 分，第二

轮核酸检测准时开始，居委干部逐层逐户

地通知居民下来做核酸， 大家分批下来，

井然有序地排队等待，顺利完成了第二轮

检测。

晚上 10 时居委接到封闭管理解除的

通知，立刻通过多种途径告知居民，并继

续安排好后续核酸检测工作，整个过程共

持续了 48 个小时。 （来源：《文汇报》）

居委干部与志愿者为抗疫辛勤付出

被封大楼居民集体书写感谢信

本报讯 复旦大学附属肿瘤医院作

为大型三甲医院位于我区东安路， 长期

以来都是区域内的交通拥堵点。近期，我

区交管部门通过道路基础优化， 针对该

医院周边的堵点进行治理， 解决了该路

段医院临时停靠车辆与过境车辆、 机动

车辆与非机动车及行人的路权矛盾。

上午 9 时，记者在肿瘤医院门口看

到，医院的工作人员和交警正在门口维

持交通秩序，保证道路的通畅。 虽然是

工作日早高峰时段，但是东安路上的车

辆通行十分顺畅，并未出现道路拥堵无

法通行的情况。

记者从区交管中心了解到，经过前

期调研，区交管中心决定对东安路（斜土

路 - 零陵路）路段车道资源进行重新分

配优化。 首先，原有的路边停车泊位被

取消，通过指示牌把车辆引流至周边商

场的地下停车库。 其次，将原有的自南

向北行驶的公交专用车道调整为两根

车道，并开放社会车辆通行，进一步提升

道路主线的通行效率。

记者注意到，东安路不仅是复旦大

学附属肿瘤医院的出入口，也是周边多

个居民区的出入道路。 为了消除人流和

车流间存在的安全隐患，区交管中心在

广汇花园西门南侧新增了人行过街横道

线，并设置了信号灯，满足医院大门附近

行人的过街需求。

更加明显的是， 通过优化东安路原

先的车道布置状况， 东安路（斜土路 -

零陵路） 南向北方向车道对社会过境车

辆开放、 东安路至零陵路西进口开放直

左车道后， 充分

释放了东安路的

服务能力， 有效

分担了枫林路等

周边道路的交通

压力。

疏解交通“堵点” 解决市民出行“痛点”

肿瘤医院周边道路整治效果显著

筅 记者 柴斌

本报讯 春节将至，为了准备年夜

饭， 往往需要在菜场挑选大量的蔬菜、

肉类，只是临近年关，再加上寒冷的天

气，很多市民担心菜价会有所上涨。 近

日记者来到复中菜市场探访后发现，蔬

菜与肉类的供应量充足、价格平稳。

在复中菜市场的平价蔬菜专柜，新

鲜的蔬菜摆放整齐，不断有顾客前来认

真挑选，这里的蔬菜不仅新鲜，价格也

便宜，青菜、白菜、萝卜都是 2 元一斤。

复中菜市场经理张国凯告诉记者，

公司对接崇明、金山廊下的基地，定点种

植、供应，从 1 月 1 日至 2 月底，每天锁

定基地各类蔬菜，不间断平价供应。

目前，我区共有 35家平价蔬菜专柜，

从 1月 1日起，每天供应品种从原来不少

于 3种增加至 5种，且必须确保至少有一

个绿叶菜品种，在营业时间内全天供应。

在肉类摊位前，一串串香肠、腊肉高

挂， 年味十足， 购买的顾客也是络绎不

绝。 据了解， 猪肉货源组织和供应比较

充足，价格也没有太大波动。

据了解， 区商务委一方面严格要求

菜市场落实疫情防控措施， 同时督促区

内菜市场做好春节期间营业保供工作，

春节期间区内 43 家菜市场除 1 家停业

改造外，其余均正常营业。

平价菜供应有保障 春节备菜不用慌

筅 记者 汪晓

为了进一步方便市民接种加强

针， 湖南街道最近将接种大巴开进了

环贸 iapm，提供“随到随打”的疫苗接

种服务， 让上班族也能有时间接种疫

苗，而不少白领也自发前来接种。前来

接种的白领按照疫情防控要求佩戴口

罩、有序排队，依次进行扫码、测温、信

息登记、接种疫苗、留观 30 分钟等环

节，各环节都有工作人员细心指引，现

场秩序有条不紊。

据了解， 湖南街道会提前一周根

据实际情况调整接种大巴的服务地

点，兼顾不同楼宇的上班族，也安排

了移动的接种点便于居民和路人随

时接种。 曹香玉 摄影报道

本报讯 1 月 13 日下午，由市侨联

指导、区侨联主办的“更好推动中华文化

走出去” 在沪海外委员座谈会暨海外华

裔青少年文化交流基地揭牌仪式在徐汇

滨江举行，与会人士围绕主题交流体会、

献计献策。

在活动中，市侨联主席齐全胜，区委

常委、 统战部长秦丽萍为海外华裔青少

年文化交流基地揭牌。区侨联、上师大侨

联、 中智国际教育培训中心三方签署了

共建协议。随后，海外华裔青少年文化交

流基地首个活动项目“全球中国文化

Vlog 大赛———我的中国家风故事” 征集

评选活动正式启幕。

在座谈会上，齐全胜对侨界人士在发

挥自身优势、促进中外文化交流中展现的

热忱和作出的努力表示赞赏和感谢。 区侨

联、上师大侨联主席出席座谈会并发言。

海外华裔青少年

文化交流基地揭牌

筅 记者 柴斌

本报讯 近日， 区生态环境局在凌

云街道梅陇三村举行了徐汇区低碳社区

联盟成立揭牌仪式。 市环科院、 市建科

院、 梅陇三村和江南新村的代表分别交

流了低碳发展建设和创建方面的经验。

此次区生态环境局发起成立“徐汇

区低碳社区联盟”， 以实现资源共享、优

势互补、相互促进、整体提升为目的，由

我区第一批参与申报创建的低碳社区和

社会公益组织共同组成。 以贯彻党和国

家的生态文明建设为目标，遵循“绿色发

展”、“循环发展”和“低碳发展”战略，本

着自愿、平等、合作、发展的原则，搭建交

流沟通、信息共享平台，实现优势互补、

资源共享， 充分发挥群体优势和联盟效

应，推进各联盟成员的队伍建设，共同提

升创建水平。

今后，通过联盟的方式，区将充分发

挥已创建完成社区的引领示范作用，带

动区域低碳社区创建再上新台阶。

区生态环境局

成立低碳社区联盟

筅 记者 汪晓


